

Editorial

La situación desencadenada por la pandemia del COVID-19 nos propone un cambio de paradigma en la educación y nos lleva a adoptar la modalidad virtual para el desarrollo de las clases y las diversas tareas que se desarrollan en cada área al interior del Instituto Montoya; estas circunstancias no han impedido que podamos comunicarnos; y por ello la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo se acerca a la comunidad institucional, local y regional por medio de una revista en formato digital.

Docencia e Investigación constituye un canal de comunicación y divulgación, a través del cual, la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo del ISARM, pregona las novedades y avances en materia de investigación de diferentes temas referidos a la educación y diversas disciplinas científicas. Se propone llegar, semestralmente, a un vasto número de lectores de la institución, la provincia y la región.

Por medio de esta revista institucional se desea dar a conocer los proyectos de investigación en curso, los avances y resultados de investigaciones realizadas en el contexto institucional y provincial, y divulgar las diversas actividades que se desarrollan en el

área. De esta manera se propone fundamentalmente favorecer un vínculo armonioso entre Investigación, Formación Inicial, Prácticas Profesionales, y Prácticas profesionalizantes, a fin de visibilizar a nivel institucional los aportes que brinda la Investigación educativa en la formación inicial de los estudiantes y su consiguiente contribución según la especificidad del área de conocimiento de cada disciplina.

Este primer número tiene el carácter de presentación; la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo, organizada en 1996, se presenta con una breve descripción acerca de su misión, objetivos, y quienes la integran. Por otra parte, presenta al Centro de Investigaciones Históricas «Guillermo Furlong», que, si bien depende de la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo, tiene más antigüedad y producciones en materia de investigación, dado que su origen se remonta a la década de los 70.

Tanto la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo, como el Centro de Investigaciones Históricas «Guillermo Furlong», producen investigaciones educativas y de carácter disciplinar, destinadas a la institución y al colectivo docente-es-

tudiantil regional. Los avances y resultados de varios de los proyectos, se suman en esta oportunidad. Y también la investigación-acción, por medio de un relato que nos permite evaluar la tarea de reparación y puesta en funcionamiento de aparatos de laboratorio necesarios para el proceso de enseñanza-aprendizaje de los profesorado de Biología y Química del Campus. Y un artículo sobre investigación en biogas.

La cooperación interinstitucional, a partir de la firma de convenios con otras Instituciones, posibilita en esta oportunidad, la participación del INEMI, con un artículo referido a la Educación Emocional, tema de especial relevancia en estos tiempos; y otro artículo sobre Proyecto Integral de Revalorización Patrimonial de la Ciudad de Posadas, del cual participa activamente el ISARM mediante convenio con varias instituciones del medio.

En otro apartado se incluye un artículo filosófico referido al valor de la pregunta como origen de la Filosofía y del conocimiento de la verdad.

Una sección especial de la revista, está dedicada a describir las acciones que se desarrollan desde la Dirección de Promoción, Investigación y Desarrollo, vinculadas a la capacitación docen-

te-estudiantil y a los intercambios de experiencias entre estudiantes, estudiantes-docentes e investigadores entre sí.

El área de Diseño Gráfico del ISARM ha contribuido para que el primer número de Docencia e Investigación se concretara, por ello agradecemos su disposición, tiempo, y compromiso. Solo me resta desear éxito a quienes se propusieron la publicación de esta revista, anhelando sea de provecho para quienes lean los artículos.

Será hasta el próximo encuentro, el número 2, de la Revista Institucional «DIM (Docencia e Investigación en el Montoya)», en la cual abordaremos, especialmente, la temática de la educación durante la pandemia y después de ella. ■

LIC. ANGELA GABRIELA BENITEZ
Rectora ISARM